
香港文匯報訊（記者 蕭景

源）吸引近萬名跑手參與的

「香港街馬2019」昨晨在微雨

下開跑，賽事結束共有64名跑

手受傷或不適求助，當中兩名

參加「8公里賽」和一名參加

「半馬（21公里）賽」的男跑

手，分別在終點前衝刺或賽事

中途暈倒一度陷入昏迷，3人經

送醫院搶救後，1人要留醫深切

治療病房，幸情況穩定，無生

命危險。街馬行政總裁及聯合

創辦人梁百行形容參賽者對賽

事感到滿意，擔任主禮嘉賓的

政務司司長張建宗則指，近年

香港的運動氣氛濃厚，政府會

繼續積極推動體育發展。（見

另稿）
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23歲跑手暈倒 另1人最後5米衝刺倒地

街馬戰半馬 追風惜中風
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需留醫深切治療病房的男跑手姓
李（28歲），他參加「8公里

賽」，昨日早上11時許，當其跑至
觀塘海濱道終點前不足200米，突
暈倒地上，手腳抽搐。據跑經現場
的一名休班消防員透露，他目擊有
人不適倒地，雙膝擦傷，其間有約
8名聖約翰救傷隊人員及一輛救護
車趕至，為傷者施以心外壓及心臟
除顫器（AED）搶救；他一度協助
救傷隊整理急救設備，另有一名是
醫生的女跑手亦協助拯救傷者，及
至他離開前，傷者已恢復意識，由
救護車急送聯合醫院。
另在現場終點前僅約5米，一名

男跑手作最後衝刺時亦倒下昏迷，
更撞傷面部流血，醫護人員立即上
前為他進行心外壓急救，回復清醒
後，再由救護車送院。
此外，一名參加「半馬（21公
里）賽」的23歲男跑手，在啟德隧
道附近突暈倒陷入昏迷，由聖約翰
救傷隊人員即場搶救後，被送往伊
利沙伯醫院救治，證實出現中風徵
狀，現時情況穩定。

雙終點首行啟隧
「香港街馬2019」是第六屆街馬
活動，今年除10公里賽變成8公里
賽外，並棄用昔日的九龍啟德碼頭
作終點，首度實施雙終點，即8公
里賽終點為觀塘海濱道近起動九龍
東辦事處，半馬賽則首試沿啟德隧
道及東九龍走廊，終點為土瓜灣新

山道近煤氣鼓。但兩組賽事起點皆
為觀塘繞道近觀塘渡輪碼頭。

張建宗鳴槍半馬
賽事昨晨7時15分在薄霧、微風

和微雨中起跑。兩個組別的賽事各
分3場起步，當中以半馬賽最早，
由政務司司長張建宗主持鳴槍，而
最後一組則在早上 10 時 45 分起
步。全部賽事在下午結束。
街馬行政總裁及聯合創辦人梁百

行表示，今年賽事共有64名跑手求
助聖約翰救護服務，他們大部分是
扭傷、跌倒或擦損，其中3人傷勢較
嚴重，需分送伊利沙伯醫院及聯合
醫院治理，現時均告情況穩定。
他續指，昨日的天氣適宜比賽，

氣溫大約18度至22度，雖然濕度
較高，但亦有微風。
3名送院傷者分是兩名「8公里

賽」跑手及一名「半馬賽」跑手，
他們都是因暈倒而受傷，非因跑手
間碰撞而發生意外。他又指，今年
的參賽者對比賽感到滿意，沿途既
有食物，設計的賽道路線亦較有樂
趣，整個比賽運作順暢。
惟據賽道地圖所示，8公里賽道

中，最後兩公里不設急救站。
大會回應指，昨日兩組賽事共有

近1萬名跑手參與，其間聖約翰救
傷隊共派出10輛救護車及18名救
護人員駐守，救護員會用單車、電
單車等代步，會在1分鐘至3分鐘內
將傷者送上救護車。

政府積極投入
力挺體育發展

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）除了「全城街
馬」外，東華三院與馬會昨日亦於中西區海濱長廊
舉行「奔向共融—香港賽馬會特殊馬拉松」，吸
引破紀錄的約4,200名智障跑手及伴跑員參與，期
望鼓勵智障人士積極運動，並透過與來自社會不同
階層的伴跑員練習和交流，加深相互了解，體現傷
健共融。財政司司長陳茂波於起步禮上致辭時指
出，要建構一個關愛互助、傷健共融的社會，需要
政府、市民和社會各界攜手合作，「只要有機會，
智障朋友都可以不斷突破自己，盡情享受日常生活
和各種活動中的樂趣。」
陳茂波指出，香港於去年上映一套由社聯資助拍

攝的電影《非同凡響》獲廣泛好評，亦再次成功引
起了社會上更多朋友對有特殊學習需要學童的關
注。
他說：「電影內容寫實而感人，更提醒了我們要

有『同理心』。當我們跟智障朋友相處和溝通、關
懷他們時，其實從來並不只是一種單向『幫人』的
關係，而是一種互相尊重和平等的關係，從中我們
亦會有很大的體會和得着。」

陳茂波：政府十分重視扶弱
他強調，特區政府十分重視扶弱的工作，包括於

去年的預算案增加每年額外2,600萬元經常性開
支，為智障、肢體傷殘、視障和聽障兒童學校提供
或增加學校護士人手；及增撥每年6.6億元改善多
項康復服務，例如於中度和嚴重弱智人士宿舍提供
言語治療服務等。
馬會董事陳南祿表示，近年馬會的捐助為活動帶

來新元素，包括推出「與校共融」計劃，邀請中學
生成為伴跑員，把和諧共融的概念帶入校園；在各
組別勝出的隊伍更會獲資助，參加海外的馬拉松比
賽，擴闊視野；及加入環保元素，透過打造綠色馬
拉松宣揚環保訊息等。
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香港文匯報訊（記者 聶曉
輝）「全城街馬」的參賽者由觀
塘繞道出發，途經觀塘商貿區、
九龍灣住宅區，再經啟德隧道、
東九龍走廊到土瓜灣遊樂場，可
親身感受到九龍東近年來的蛻
變。政務司司長張建宗在街馬起
步儀式上致辭時指出，「起動九
龍東」是政府重點發展的其中一
個新中心，特區政府早前亦宣佈
批出佔地約28公頃的啟德體育園
設計、興建和營運合約，是政府
近年在體育基建方面最大的投
資，預計2023年完工，相信幾年
後會擴展成為東九龍大型的體育
中心。
張建宗指出，「全城街馬」成

立逾5年以來，一直致力推廣街
跑文化，鼓勵大家跑上街頭，認
識社區，「我非常認同他們的理
念，跑步是一項最簡單直接、最
便宜的運動，只需要穿上跑鞋便
可穿梭於大街小巷中，沿途發掘
不同香港的風光。」
他續說，近年社會的體育風氣

日趨濃厚，政府亦積極投入大量
資源，從多方面支援體育的發

展。除了加強資源培訓本港精英
運動員外，亦於財政預算案宣佈
撥款1億元開展一項為期5年的
「地區體育活動資助計劃」，18
區的地區體育會將可獲得更多資
源舉辦多元化的地區體育活動，
以助在社區推動運動的文化。

張建宗料街馬將入「M牌」
在推動「盛事化」方面，他指

民政事務局於2004年推出「M」
品牌計劃，支援本地體育總會舉
辦大型體育活動，市民大眾熟悉
的「M」品牌活動包括香港馬拉
松、香港國際七人欖球賽、香港
網球公開賽等，均受市民和遊客
的歡迎。他相信「香港街馬」很
快也會成為「M」品牌活動，成
為一個國際盛事。
為了支持提升香港作為亞洲體

育盛事之都的地位，政府亦投放
5億元推行「體育盛事配對資助
計劃」，進一步鼓勵私人及商界
贊助大型體育賽事，很多商界和
私人機構也很慷慨資助計劃，讓
香港運動員有更多機會在主場參
與更高水平的賽事。

中國共產黨第十九屆中紀委三次全會昨閉幕
並發佈會議公報，強調將持續整治群眾身邊腐
敗和作風問題，聚焦群眾痛點難點焦點，解決
教育醫療、環境保護、食品藥品安全等方面侵
害群眾利益問題。國家反腐工作已經取得壓倒
性勝利，但反腐永遠在路上，尤其是人民群眾
關注的難點痛點焦點領域的反腐工作，直接關
係到人民對黨和政府的信任和對反腐的信心，
關係到人民的獲得感和幸福感。國家為解決教
育醫療、環境保護、食品藥品安全等投入大量
資源，不能讓這些巨大投入被腐敗分子蠶食。
此次全會特別強調反腐與人民切身利益的結
合，顯示反腐進一步走向深入，相信會得到人
民群眾的更大支持和信任。

去年年底，黨中央作出反腐敗鬥爭取得壓倒
性勝利的重大判斷。黨中央嚴肅查處了一大批
大案要案，清除了黨和國家的重大政治隱患，
日常的監督不斷加強，整個社會更加支持懲治
腐敗、強化監督，老百姓對黨和政府的信任不
斷增強。此次全會總結改革開放40年紀檢監察
工作，一個重要認識和體會就是，始終堅持以
人民為中心的政治立場，力解決群眾反映強
烈、損害群眾利益的突出問題，不斷厚植黨執
政的政治基礎和群眾基礎。

中共中央總書記習近平在十九大報告中提
出，努力讓人民群眾在每一個司法案件中感受
到公平正義。總書記要求，把人民擁護不擁
護、贊成不贊成、高興不高興、答應不答應作

為衡量一切工作得失的根本標準。過往的反腐
敗鬥爭，那些與群眾利益最為關切的腐敗大案
的查處，皆極大地鼓舞了人民對反腐的信心、
對黨和政府的信任。如去年吉林長春長生公司
問題疫苗案，原國家食品藥品監督管理總局黨
組成員、副局長吳湞涉嫌嚴重違紀違法接受調
查，黨中央對7名中管幹部、35名非中管幹部
作出處分，吉林副省長金育輝予以免職，吉林
政協副主席李晉修責令辭職，要求長春市長劉
長龍等引咎辭職。今年黨中央重拳整治陝西秦
嶺違建別墅，多名官員被問責。

得罪千百人，不負13億，這是再簡單再明白
不過的政治道理。要讓人民群眾通過正義和良
風肅紀產生獲得感，就必須持續堅決回應人民
的期盼。堅持以人民為中心，確立立黨為公、
執政為民，就要向群眾身邊不正之風和腐敗問
題亮劍，維護群眾切身利益。人民群眾反對什
麼、痛恨什麼，反腐就要堅決防範和糾正什
麼，反腐和人民群眾切身利益的結合，是反腐
進一步深化的重要標誌。

目前人民群眾對黨風廉政建設和反腐敗工作
的滿意度逐年上升，去年以來監察法頒佈實
施，國家、省、市、縣4級監委成立，反腐敗
正不斷邁向法治化、規範化。但全面從嚴治黨
永遠在路上，必須將嚴字長期堅持下去，不斷
推進黨的自我革命。為此要強化精準思維，做
到精準發現、精準監督、精準查處，標本兼
治，從懲治向善治深化。

反腐與群眾利益結合增人民信任與獲得感
東九龍昨日舉行「香港街馬」，吸引近

一萬人參加，不少市民約上家人朋友一同
參與，既鍛煉身體，又分享喜悅。香港近
年積極發展大型體育盛事，推廣運動文
化，一方面可以提高市民的健康意識和健
康水平，宣揚積極向上的人生態度；另一
方面可以藉着大型體育盛事吸引外來遊
客，發展經濟，塑造香港作為亞洲盛事之
都形象，值得政府投入更多資源發展。

香港人生活繁忙，工作壓力大，難以抽
出時間做運動。香港中文大學亞太研究所
前年的一項調查顯示，多達3成4的市民在
過去半年內很少做甚至沒有做過任何運
動，情況令人擔憂。

從小處着眼，推廣運動文化，鼓勵市民
有規律做運動，可以增進健康，紓緩工作
壓力，減少患上慢性疾病的幾率，其帶來
的好處非金錢所能衡量。對個人而言，更
健康的體魄可以提升生活質量；對社會而
言，增進市民健康可以長遠減少醫療開
支。平心而論，本港的社區體育設施尚算
完善，各主要社區、屋邨都有不同類型的
運動場，相反是很多場地日常使用率偏
低。政府部門應多投入資源，在社區多舉
辦活動，鼓勵市民培養恒常運動的習慣，
建立熱愛體育運動的文化，同時進一步擴
大學校體育推廣計劃的涵蓋範圍等等。

從大處着眼，舉辦體育盛

事可以吸引更多過夜遊客，促進旅遊業以
及相關的酒店、餐飲和零售業的發展，更
可以提高香港的國際知名度，帶動本地消
費。

本港在舉辦體育盛事方面有着豐富的經
驗，著名的國際七人欖球賽有超過40年歷
史，渣打馬拉松、國際龍舟邀請賽、高爾
夫球公開賽、世界女排大獎賽等，都是備
受海外關注的大型體育賽事。本港近年還
積極鞏固盛事之都的地位，發展多項新型
體育盛事，香港單車節、Formula E電動方
程式錦標賽香港站、電競音樂節等，都是
近年新引入的潮流項目。

香港的「老對手」新加坡近年也日益重視
體育盛事帶來的正面效益，明確提出打造亞
洲體育中心的目標，並且在2014年已啟用新
建的體育城。反觀本港的啟德體育園拖拉多
年，現在預計最快都要2022年才能落成啟
用。其實，發展體育盛事時不我待，必須加
快進度全力推進，包括可成立基金資助主辦
國際體育賽事，以及加強港協暨奧委會在國
際市場推廣方面的職能等等。

體育運動是好事，既要普及化，又要盛
事化。香港雖然地方細小，但有着美麗的
天然海岸線，可以因地制宜地發展合適的
體育活動，讓更多的體育項目在本地生根
發芽，造福市民的同時，亦成為香港的生
招牌。

體育運動普及化盛事化造福香港
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